
各界籲增宣傳 校園學習憲法
陳永棋：沒憲法就沒基本法 應將憲法納學校課程

原全國政協常委陳永棋在論壇後接受香港
文匯報訪問時表示，沒有憲法就沒有基

本法，要了解基本法就一定要先了解憲法，
因此應該在香港推動學習憲法。
他認為，在香港推動學習憲法不會有難
度，最重要是容易取得，當大家想買一本國
家憲法時就隨時能在書局裡買得到。
他憶述，自己中學時入讀泰國的國際學
校，當時就讀的美國學校就要讀美國憲法。
因此，他建議特區政府也要將憲法大綱和精
神納入本港教育，讓每間學校都能夠學習憲
法和基本法。

蔡毅：保「一國兩制」行穩致遠
港區全國人大代表、香港島各界聯合會理

事長蔡毅表示，國家憲法是基本法的「根」
和「源」，國家憲法及基本法共同構成香港
的憲制基礎，因此港人有必要了解憲法在國
家和香港的法律地位，這樣才能用好憲法賦
予香港實行「一國兩制」，確保「一國兩
制」行穩致遠和香港保持繁榮穩定。

馬浩文：讓港青學尊重國家
全國政協委員、實德環球集團副主席馬浩

文表示，特區政府須向市民多宣傳和教育憲
法和基本法，又強調愛國是基本的國民素
質，但是目前有小部分年輕人卻以負面情緒
看待愛國，令人感到非常可惜。他希望特區
政府和學校多些合作，讓香港年輕人能夠學
習尊重自己的國家。

盧文端：長遠發展非常重要
原全國政協外事委員會副主任盧文端指，

近年有學生在校園鼓吹「港獨」，更有「學

者」打着「言論自由」的旗號宣傳「港獨」
主張，明顯是違反國家憲法和基本法的做
法，故他認同要在社會和校園更多地宣傳和
教育憲法和基本法，這對香港的長遠發展非
常重要。

李志峰：主任鼓勵十分重要
對於王志民主任強調了香港人說愛國並沒

有錯，要理直氣壯說出來，才可以去掉心
魔，九龍東區各界聯會會長李志峰十分贊
同。他表示，香港人要講自己愛國，可能會
有些擔心，今次王志民將愛國拿出來說，並
鼓勵大家去認識和接受愛國，這對港人來說
是十分重要的。

楊莉珊：重溫兩會難忘時刻
全國政協委員、香江國際中國地產有限公

司執行董事楊莉珊表示，香港人作為中國的
一分子，愛國是理所當然的。王志民主任是
次講話讓她再次重溫了全國兩會的難忘時
刻，特別是習近平主席強調支持香港融入國
家發展，進一步體會到國家的發展和支持對
香港非常重要，香港必須要好好把握機會。

香港文匯報訊（記者 子京、文森）中聯辦主任王志民昨日在「新時代、

新機遇、新發展─全國『兩會』精神分享論壇」上，強調憲法是根、是

本，香港要推動學習基本法的同時也要推動學習憲法精神。有與會者表

示，近年小部分年輕人以負面情緒看待國家，有學生在校園鼓吹「港

獨」，更有自命「學者」的人打着「言論自由」的旗號鼓吹「港獨」主

張，故必須盡快落實推動憲法教育，並建議特區政府更多在社會宣傳推廣

憲法，及將學習憲法納入學校課程內。
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香港文匯報訊（記者 子京）香港多個
界別青年昨日出席聆聽中聯辦主任王志
民對全國兩會精神的分享。他們表示，
王志民主任的分享「港味十足」，站在
香港人的角度去講解兩會精神，加深了
港人對國家和香港發展方向的認識和了
解。他們也支持在香港推廣愛國教育，
希望特區政府盡快通過國歌法的本地立
法。
全國青聯常委、香港志願者協會執行

主席葉振都表示，王志民的講話十分切
合港人口味，以港人看兩會的角度出
發，闡述兩會對國家、對香港的重要
性，十分「有港味」。
他最深刻的是王志民主任播放的其中

一段視頻，就是習近平主席強調：「我
們偉大祖國的每一寸領土都絕對不能，
也絕對不可能從中國分割出去！」這是

警告「港獨」分子你不要癡心妄想了，
「港獨」一定不會得到港人的心，更不
會得到港人的支持。

「帶路」灣區青年機遇多
香港菁英會榮譽主席盧金榮指，通過

王志民主任的分享，他們了解到國家未
來發展十分蓬勃，前景非常美好。
國家「一帶一路」和粵港澳大灣區戰

略也為香港特別是青年人帶來很大的機
遇，香港青年作為國家一分子，也應該
好好認識自己的國家發展，同時推動香
港的長遠發展。
香港菁英會副主席甄韋喬指，王志民

主任的講話能夠幫助本港青年了解國家
的最新發展，對自己來說，特別是了解
今次國家修憲的重要性，以及了解到粵
港澳大灣區是香港青年工作、創業的一

個好方向。
百仁基金副主席廖宇軒指王志民的講

話非常精彩，對自己很有啟發性。誠如
王志民所說，愛國教育是必須的，作為
香港青年一分子，他十分支持在香港推
廣愛國教育，並希望特區政府盡快通過
國歌法本地立法。
香港青賢智匯主席、青年發展委員會

委員謝曉虹表示，她印象最深刻的是王
志民主任說愛國不分社會主義制度、資
本主義制度，是人類超越意識形態的共
同核心價值觀。
她續說，香港青年應該要加深認識

國家，把自己個人夢想的香港夢和國
家民族的中國夢結合在一起，通過粵
港澳大灣區的機遇融入國家發展大局，
共同創造國際一流灣區和世界級城市
群。

港青挺愛國教育 個人夢結合中國夢

香港文匯報訊 （記者 文森、子
京）不少與會者認為，王志民主任
在論壇上通過演說、圖片、文字、
視頻等不同形式對兩會精神進行深
入淺出地闡述感到印象很深刻，而
他對兩會精神的闡述具有影響力和
權威性，對港人學習好、貫徹好、
落實好兩會精神，進一步增強港人
的國家意識和愛國精神，非常及時
和重要。

朱李月華：期待國家未來發展
全國政協委員、金利豐行政總裁

朱李月華表示，王志民主任的講話
非常精彩，特別是他提到鄧小平能
夠在二三十年前準確預見國家和香
港的未來發展，令人很感動。
對於王主任提到的國家修憲、機

構改革等，她說，國家已經進入了
新時代，大家都很期待我們國家的
未來發展。

張學修：深入人心傳正能量
全國政協委員、香港中華出入口

商會會長張學修表示，王主任全
面具體生動地傳達兩會精神，在
目前的香港具有較大的影響力和
權威性。
他續說，通過今次論壇，王志民
將兩會精神深入香港人心，傳遞正
能量，對團結凝聚愛國愛港力量，
注入了強大的強心劑。

盧文端：提升主席形象感覺
原全國政協外事委員會副主任盧

文端指，王主任的演講圖文並茂之

餘，還用了幾段視頻將全國兩會幾
個經典時刻播放出來，特別是其中
有兩段視頻「人民是歷史的創造
者」、「總書記與人民在一起」，
讓大家看到了習主席對人民的情
懷，也提升了習主席在大家心目中
的形象和感覺。

柯創盛：提高憲法在港權威
民建聯立法會議員柯創盛指，王

志民主任分享中播放了多段兩會期
間的精彩片段，讓大家感受到會議
期間多個令人激動的時刻，十分有
感染力。
同時，王主任深入解讀了憲法修

正案的重點部分，讓大家對國家修
憲有更正確和深入的認識，有利於
提高憲法在香港的權威。
今次，與會者還收到一部國家憲

法和由中聯辦特別編制的全國兩會

精神學習宣講參考材料，讓大家繼
續學習國家憲法和兩會的豐富內
涵，充分反映中聯辦對推動香港社
會學習國家憲法和兩會精神的用
心，值得大家點讚。

梁美芬：習主席是眾望所歸
經民聯立法會議員梁美芬表示，
王志民主任在演講期間播放出國家
主席習近平到農村探訪，獲一名長
者形容為「貪官剋星」及「人民救
星」的片段印象最深刻。人民眼睛
都是雪亮的，片段中長者對習近平
的讚揚都是發自內心的。
她續說，自己研究國家憲法及香
港基本法多年，知道全國人民代表
大會有不同政治光譜的成員，修憲
要獲高票通過並不容易，今次足以
反映習近平主席是眾望所歸的帶領
中國的人選。

多形式闡兩會精神 助學習貫徹落實

香港文匯報訊（記者 文森、子京）
出席昨日「新時代、新機遇、新發展
─全國『兩會』精神分享論壇」的與
會者紛紛表示，王志民主任在論壇上
強調了國家好、香港會更好的道理，
而粵港澳大灣區發展可以促進區內各
個城市發展，令香港商界有更多可以
開發的市場，香港年輕人也會有更多
的工作機會。因此，香港必須積極投
入到國家新時代發展的過程中，把握
既促進自身發展，同時貢獻國家的機
遇。

吳亮星：促進區內城市發展
港區全國人大代表、前立法會議員吳

亮星表示，隨着內地與香港融合不斷加

深，香港愈來愈多人關心全國兩會。王
志民主任的分享，有助港人對兩會有更
深刻的認識，特別是國家好、香港會更
好的道理，其中粵港澳大灣區的發展，
將促進區內各個城市發展，令香港商界
有更多可以開發的市場，香港年輕人也
會有更多的工作機會，應當把握好機
遇。

王國興：透徹全面了解兩會
「23萬監察」召集人、前立法會議員

王國興說，王志民主任的講話令他對全
國兩會有更透徹及全面的了解，特別是
有關粵港澳大灣區發展，是國家重要的
戰略規劃，港人應把握機遇，積極參
與。

張學明：對港經濟重大影響
新界鄉議局副主席張學明表示，他完

全同意王志民主任強調的「沒有中國共
產黨領導的中國特色社會主義祖國，就
沒有『一國兩制』，也就沒有香港特別
行政區」的論述。對王主任表示香港可
配合粵港澳大灣區發展，張學明認為香
港不單要配合大灣區發展，更要積極參
與，因為大灣區發展對香港日後經濟會
帶來很重大的影響。

董健莉：助港人識發展方向
沙田區議員董健莉表示，王志民主任
的演說有助香港人了解全國兩會期間公
佈的新措施，和國家未來的發展方向。

積極參與灣區 商界港青良機

為了幫助社會各界更好地了
解憲法和基本法，及兩會的精

神和內容，昨日出席論壇者還特別獲贈了3本小冊子，分別是
《中華人民共和國憲法 中華人民共和國香港特別行政區基本
法及相關法律文件》；國家主席習近平在第十三屆全國人民代
表大會第一次會議上的講話；及《全國兩會精神學習宣講參考
材料》，可謂是既有重要原文，又有導讀。其中憲法和基本法
合成為一本，目的就是讓大家可以共同看一看，學一學。

憲 法 小 冊 子
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